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Inquietudes de 
palmeros en 
Valledupar 
El presidente de la Sociedad de 
Ingenieros Agrónomos del Ce
sar (Siacesarn), Dagoberto 
Poveda Borbón, calificó de exi
toso el taller que se realizó en 
Valledupar para cultivadores de 
palma de aceite y donde al fi
nal se plantearon tres grandes 
conclusiones: se hace indispen
sable hacer un completo estu
dio de suelos en la zona para 
beneficiar técnicamente a cada 
uno de los cultivadores de pal
ma; se hace indispensable ade
lantar trabajos en el tema del 
riego para determinadas zonas 
de cultivos en el departamen
to; y, se debe agilizar la entre
ga del crédito por parte de los 
intermediarios financieros. 

Geomática, nuevo 
servicio de Corpoica 

Ci Corp-ºica 
Con tecnologías de punta que 
dan respuestas rápidas y preci
sas sobre geografía económica, 
social y ambiental de los territo
rios agropecuarios, la Corpora
ción Colombiana de Investiga
ción Agropecuaria (Corpoica), 
estableció el servicio de Geomá
tica, un instrumento para el de
sarrollo y la gestión territorial. El 
Director Ejecutivo de la entidad, 
Arturo Vega Varón, resaltó que 
estas tecnologías ya se están 
aplicando en proyectos como la 
definición de las áreas afectadas 
por la pudrición del cogollo en 
los cultivos de palma de aceite 
en Nariño y su incidencia en el 
núcleo productivo, estudio que 
adelanta el Ministerio de Agricul
tura y Desarrollo Rural. 

Conseio Comunal en Tumaco 

Crédito para renovación e 
investigación para enfrentar la pe 

Con el fin de adelantar el programa de renovación de cultivos de palma de 
aceite en Tumaco, afectados por la Pudrición del Cogollo (Pe), el gobier

no anunció, durante el Consejo Comunal de Tumaeo, créditos en condiciones 
favorables y los productores pidieron, además, más investigación. 

El ministro de Agricultura, An
drés Felipe Arias Leiva, anun
ció la implementación de 
una linea especial de finan
ciación para llevar a cabo di
cha renovación. La linea de 
crédito entrega los recursos 
a un plazo de pago de 15 
años, con un periodo de gra
cia entre 5 y 6 años, y una 
tasa de interés equivalente a 
la DTF menos 2. El valor to
tal de los créditos para ade
lantar el programa de reno
vación es de $122.000 millo
nes y este año serán desem
bolsados $7.500 millones. 

"SE DEBE IR RENOVANDO 

MODULARMENTE, POR ESCALAS. 

ESTAMOS HABLANDO DE RENOVAR 

UNAS 1.400 HECTÁREAS ESTE 

AÑO, CASI 6 MIL EL AÑO 

ENTRANTE, 8 MIL EN LOS AÑOS 

2009 y Así SUCESIVAMENTE, 

DE ACUERDO CON UN PLAN 

QUE SE HA CONCERTADO 

CON EL SECTOR PRIVADO" 

"Se debe ir renovando modularmente, por escalas. Estamos hablando de reno
var unas 1.400 hectáreas este año, casi 6 mil el año entrante, 8 mil en los años 
2009 y así sucesivamente, de acuerdo con un plan que se ha concertado con 
el sector privado", dijo. 

As! mismo, señaló que la renovación por parte de los pequeños productores se 
garantiza con la participación de los empresarios palmeros grandes que se 
han ofrecido para ser los integradores del crédito. "El problema que se tenía 
era hacer sujetos de crédito a los pequeños cultivadores yeso se va a resolver 
con el Fonsa (Fondo de Solidaridad Agropecuaria)". 

También se indicó que la renovación se debe adelantar con el material hibrido 
que es más resistente a la enfermedad, aunque se continúa haciendo investi
gación y para ello el Ministerio de Agricultura y el Fondo de Fomento Palmero 
colinanciarán cada uno $132.000 millones de pesos correspondientes a la 
convocatoria 2007 para los próximos 4 años . Cenipalma y Corpoica serán las 
entidades ejecutoras. 

Por su parte, el Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, 
recordó durante el Consejo Comunal, que el problema de la PC no es ~ 
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exclusivo de Tumaco ni de Colombia, pues es una enfermedad endémica a 
América y por eso ha atacado a diferentes paises, donde se tiene alguna expe
riencia de investigación que debe recogerse. 

Igualmente planteó que ya se ha hablado con los productores de esa semilla 
híbrida y hay posibilidades de íncrementar el abastecimiento de la misma para 
atender las necesidades de renovación en Tumaco. 

Entre tanto, el presidente de la Junta Directiva de Fedepalma, Mauricio Acuña 
Aguirre, manifestó que el problema de la PC es algo implícito en la palma y por 
eso el conseguir los recursos para refinanciar y volver a sembrar y reasumir los 
pasivos, no genera la base de la solución, pues ésta se encuentra en el desa
rrollo de materiales resistentes y de un adecuado manejo agronómico. Ade
más, debe tenerse en cuenta que no hay relación entre la afectación y la edad 
de la plantación pues se ha observado que está atacando incluso en vivero. 

Además, recordó que cuando se aprobó el aumento de la cuota de fomento 
palmero del 1% al1 ,5% se habló de un compromiso del gobierno de aportar un 
peso por cada peso que pusieran los productores para de esta manera poder 
atender este problema Que requiere de recursos importantes. 

Por su parte, Mauricio Herrera indicó que en Guaicaramo, que es una filial de 
La Cabaña, se tienen sembradas 3.000 hectáreas de palma con el material 
híbrido y no se ha presentado la PC en ninguna parte. Además, dijo, se debería 
buscar un acuerdo entre los gobiernos de Colombia y de Francia para que el 
Cirad , que asiste las plantaciones de unos colombianos en Ecuador, ayudara a 
investigar la problemática de la PC en Colombia porque son los que más la 
conocen. 

A su turno, Bismarck Preciado, gerente de Cordeagropaz, señaló que los pe
queños productores están interesados en renovar el cultivo y se ha venido tra
bajando con el Ministerio de Agricultura para Que haya una solución frente a la 
cartera vigente. Sin embargo, el Banco Agrario no le está dando prioridad en la 
evaluación de los proyectos y por eso no se puede iniciar la renovación de las 
plantaciones. rm 

Septiembre de 2007 • No. 427 

David Guerrero, 
nuevo presidente 
del Banagrario 

Por medio del Decreto 3462 de 
la Presidencia de la República, 
David Guerrero Pérez, fue nom
brado como Presidente del 
Banco Agrario de Colombia 
(Banagrario). El funcionario ve
nia ocupando dicha posición, 
en calidad de encargo, desde el 
pasado 27 de julio, tras la re
nuncia de José Fernando Bau
tista. El nuevo Presidente es 
oriundo de San Juan de Pasto, 
es abogado de la Pontificia Uni
versidad Javeriana, diplomado 
en Contratación Administrativa 
de la misma Universidad y 
cuenta con una trayectoria de 
, 6 años en el sector financiero. 

Juan Alfredo Pinto, 
embajador en la India 
El ex presidente de Acopi, Juan 
Alfredo Pinto Saavedra, fue 
nombrado por el gobierno co
lombiano como nuevo embaja
dor en la India, cargo que tam
bién incluye la representación 
nacional en Indonesia, Bangla
desh, Siri Lanka, Nepal e Irán, 
paises con los cuales el diplo
mático espera crear fuertes 
nexos binacionales. Según el di
rigente, aunque son paises con 
alto índice de pobreza tienen 
avanzados niveles de investiga
ción y desarrollo con los que se 
puede intercambiar tecnologia 
con conocimiento. El directivo 
asumirá esta nueva posición en 
la primera quincena de octubre. 
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